



## Pymes olvidadas

●En su última cuenta pública, el Presidente Boric afirmó que la industria del turismo puede constituirse en "una viga maestra para el desarrollo del país". Esta frase representa un importante reconocimiento al aporte estratégico de este sector productivo al crecimiento económico, la generación de empleo y su enorme potencial de expansión.

En el mismo discurso, el Mandatario destacó como logros de su administración diversas medidas en materia laboral, entre ellas, la reducción de la jornada de trabajo a 40 horas semanales, el fuerte aumento del salario mínimo y la reforma previsional.

Lamentablemente, durante las dos horas y media que duró la cuenta pública, las grandes ausentes fueron las pymes. Son precisamente estas empresas las que hacen posible la implementación de dichas políticas públicas y las que deben absorber, muchas veces con recursos propios, los costos que implican estas medidas.

Este olvido resulta particularmente llamativo, considerando que esta administración se autodefinió, al inicio de su

mandato, como "el gobierno de las pymes".

La industria del turismo está compuesta en más de un 90% por pequeñas y medianas empresas, un sector que genera cerca de 700 mil empleos anuales. Por lo mismo, el Ejecutivo haría bien en reconocer a quienes, con esfuerzo y resiliencia, han hecho posible los avances que hoy el gobierno se atribuye como propios.

En este contexto, resulta fundamental que se retome el compromiso de impulsar acciones que apunten a mejorar la productividad. En el caso del turismo, ello requiere avanzar hacia un estatuto laboral especial; de lo contrario, la reducción de la jornada laboral, sin mejoras en productividad, será pan para hoy y hambre para mañana.

*Máximo Picallo*  
*Presidente de la Asociación*  
*Chilena de Gastronomía*